

La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

José M. Pinaud

Administrador Director

Teléfono, Dirección 2540 Redacción 2210

Editorial

NO NOS QUEDA OTRA SALVACION

Desde hace meses venimos abogando porque en las actuales circunstancias del mundo cada vez se hace mayor la necesidad de que cada país se baste a sí mismo hasta donde ello sea posible. Todas las naciones del mundo están dictando medidas para restringir las exportaciones, en previsión de lo que pueda ocurrir en el porvenir incierto y angustioso que los pueblos tienen por delante. Medio mundo está trastornado, no produce, la distribución y el comercio están desorganizados y cada día es preciso comer y los alimentos son cada vez más caros.

De manera que no hay sino que confiar en las propias fuerzas. Y para nosotros, esas fuerzas son las productoras de nuestra tierra. No sabemos, ni presumimos, cuánto pueda durar el conflicto. No sabemos, ni presumimos, cuánto más puedan restringirse las posibilidades de nuestra importación por la baja de nuestros artículos de exportación o su imposibilidad de enviarlos al exterior y convertirlos en oro para obtener en mercados extranjeros lo que demanda nuestra necesidad perentoria.

Volver los ojos a nuestra tierra, estimular su producción, obtener de ella los elementos vitales de subsistencia, he allí nuestro deber.

Su Destino HOY POR MARY BLAKE "GEMINIS"

MAYO 22

Muy popular y muy próspero será al llegar a su mayor edad el niño que nazca hoy. La suerte lo guiará probablemente por el camino del éxito en todo.

Fácilmente concibe prejuicios la mujer que hoy cumple años, a favor o en contra de la gente a quien conoce. Pero no haga afirmaciones con demasiada seguridad. Recuerde que puede desarmar más fácilmente con una sonrisa que con el ceño austo. Sus comodidades personales se verán aumentadas por medio de un regalo que va a recibir. Tenga mucho cuidado cuando escriba lo que piensa, pues el papel puede caer en las manos de personas que a usted no le conviene que se enteren de lo que piensa. Todo indica que es usted de aquellas mujeres que de buen carácter, pues el amor parece dominar su vida.

El hombre que cumple años en esta fecha es probablemente un actor por naturaleza y le será más fácil der órdenes que recibirlas. Como teólogo, jurista, político, escritor o fabricante, su porvenir será brillante.

Los mejores retratos los hace H. emsindex

LO UNICO ETERNO EN LAS ROMANTICAS ISLAS DE LOS MARES DEL SUR ES EL ANQUILOSTOMA

EL DOCTOR S. M. LAMBERT DESCRIBE EN UN PINTORESCO Y AMENO LIBRO SUS VEINTE AÑOS DE INVESTIGACIONES CLINICAS EN LAS ISLAS DEL "YUKALELE"

El cine de Hollywood les ha prestado un encanto Vuelven a ponerse de moda los libros escritos por

romántico que no tienen, dice el doctor Lambert. médicos que resultan buenos escritores.

Otro nuevo libro escrito por un hijo de Escualpudo acaba de aparecer. Se titula "A Yankee Doctor in Paradise" (Brown and Co. Editors) y es autor del mismo Dr. S. M. Lambert, de la Rockefeller Foundation. En él se describe la única demostración hecha por el público norteamericano favoreciendo las obras escritas por los médicos. Todavía está reciente el éxito enorme alcanzado por el libro del doctor Victor Heiser titulado "La Odisea de un Doctor Americano" una saga de la ciencia médica el

dorado, sin recurrir a la técnica literaria, resulta el libro un "master piece" y lógicamente llegó a los 800.000 volúmenes de venta. Y es que la Medicina, cuando está escrita con honestidad, sin adornos y con ejemplos variados de casos clínicos, resulta ser un tratado de humanismo al alcance de todas las mentalidades. Quizás por este motivo los libros que hoy publican los médicos, desde el "Man the Unknown" de Carrel, hasta el último aparecido se leen como si fueran folletines de la época romántica.

El autor de la nueva obra es el citado doctor Lambert que, con órdenes secretas, como los Comandantes de los corsarios, se lanzó veinte años atrás a regido geográfico del Pacífico (el preciso mar del Sur) que él titula "paraiso". El escenario de sus andanzas es lo que hoy se llama "South Seas" (mares del sur) formado por insignificantes fragmentos de la Milanesa y Polinesia; lugar dramático y popularizado por los directores del Cine, los cuales desde Hollywood han hecho creer a las gentes que aquellos parajes son lugares de un romance eterno hecho a base de desnudeces, clima suave, cocos, bananas y vibraciones del "yukalele".

En la obra, el autor "hace la visita de Médico" en una área de unos millones de millas cuadradas, y los "pabellones médicos" son Nueva Zelanda, Nueva Guinea, las Islas Salomón, el Archipiélago Gilbert, las Nuevas Hébridas, Fiji, Samoa y las Islas Cook. Como un médico rural, ha demoliado por todos estos lugares y ha combati-

do la lepra, la tuberculosis, la malaria y la franjesia, terrible enfermedad de la piel ocasionada por el microbio "treponema pertenax" que se confunde con la sífilis, aun que al parecer inmuniza contra esta. La disentería y la cefalalagia, en compañía del citado "anquilostoma", han sido las "musas" que guiaron al autor de este libro. Aparte de lo pintoresco del libro y de sus magníficas narraciones, el doctor Lambert nos presenta aquí las regiones como víctimas de problemas de orden político, administrativo, racial y económico. Por estos motivos, en los últimos decenios, la población de la mayoría de aquellas Islas iba en descenso de manera alarmante, hasta que los trabajos realizados por la comisión de Médicos norteamericanos han salvado a muchas islas de una completa extinción de la raza humana.

Como ejemplo interesante, y que zis como fenómeno digno de ser descrito por los especialistas de antropología social, el doctor Lambert nos presenta la Isla Ronell (al Sur de las Islas Salomón) donde el pedazo de tierra en donde sus habitantes todavía vivían como en la época paleolítica con el uso de instrumentos e industrias de pedernal. Es un lugar que apenas fué visitado por el hombre blanco, y sólo dos veces unos Misioneros entraron en aquellos lugares y fueron asesinados por los nativos. Los investigadores de "La Rockefeller" arribaron a aquellos parajes y estudiaron y combatiéron las dolencias de los nativos. A raíz de esta visita, el fenómeno de la "evolución" de gentes fué tan rápido que no ha muchos los nativos "Paleolíticos" se consideraban ya como hombres adaptados a aquel

escenario donde, por centurias y quizá por milenios, han vivido. El libro, aparte de sus pinturas médicas, es una especie de memoria solicitando apoyo e importancia de cultura para esas gentes. Así el doctor Lambert puede escribir por su inteligencia al desarrollo de la moderna cultura que hoy disfrutamos en América. No había aun finalizado la lectura de la obra cuando me encontré con un repertaje dado por el famoso autor de "La Odisea de un Médico Americano" — el doctor Victor Heiser — a Roberto van Gelder del "New York Times". Y el veterano maestro, satisfecho con su previo éxito, anuncia otro libro ya en prensa y que llevará por título "Toughen Up America".

La obra, según el autor, quizás no tenga el éxito de su hermana mayor, por la sencilla razón de que está llena de "advice" (consejos) y ante este fenómeno, Heiser razona de esta manera: "Quien quiere pagar por consejos, hasta el extremo de que el profano pueda comprender. El doctor Heiser cuenta al periodista del "Times" como fundó su obra anterior cuya circulación fué asombrosa. Ya retirado de su puesto de "La Rockefeller" se fué a vivir a un pueblito del Estado de la Florida. Allí se construyó una casa minúscula y consiguió un secretario "versátil" que pudiera comprender palabras médicas, geográficas, raciales y, sobre todo, el "humor" sano. Consiguio tan difícil amansuarse y todos los días relataba a su secretario casos clínicos, anécdotas médicas, paisajes pintorescos, enfermos exóticos. De un país saltaba al otro. De un clima frío, al tórrido. De la avitaminosis a las infecciones y parásitos. Aquellas cuartillas — según el autor — eran una ensalada geográfica y un galimatías de patología y medicina. Resultaba una especie de comunicación de un viajante de comercio que, en vez de mercancías, había vendido medicina y con este aspecto las cuartillas fueron enviadas a un editor.

COSENER es más fácil con ACEITE 3-EN-UNO

Efemérides

- 22 MAYO 1781 - Murio en Turin César Beccaria... 1795 - Mundo Park emprendió su primer viaje a África... 1859 - Nació Sir Arthur Conan Doyle... 1873 - Murio en Milán Alejandro Francisco Tomás Antonio Manzoni... 1933 - Murio Vargas Vila... 1912 - Nació Ricardo Wagner... 1819 - Salio del puerto de Savannah, Georgia, el vapor de dicho nombre...



SOBRE CASI TODO

DIVULGACION CIENTIFICA

La primera idea de que fuera conveniente combinar dos lentes, una cóncava y otra convexa, para ver agrandados y próximos los objetos remotos, fue del inventor de la cámara oscura, el eminente físico italiano Juan Bautista de la Porta, a finales del siglo dieciséis. Pero quien realizó esta combinación por primera vez y construyó el primer antejo telescópico, fue Juan Lippershey, óptico del Middelburg, en 1608, sin tener la menor noticia de aquella idea de Porta. Como consiguió el óptico holandés este resultado? No se sabe de cierto. Según una versión reconocida como verdadera, se hallaban jugando los hijos de Lippershey en la tienda de su padre, cuando se les ocurrió mirar a través de dos lentes, una convexa y otra cóncava. Puestos por casualidad estos cristales a conveniente distancia, los hijos vieron el gallo de la vecindad instalado sobre el campanario de Middelburg agrandado y sumamente cerca. La sorpresa de los muchachos llamó la atención del padre que, después de comprobar el fenómeno ideó sujetar los cristales a los extremos de dos tubos capaces de entrar uno dentro del otro. Acababa de nacer el telescopio. (Continuará).

ACOMETIMIENTO, ACOMETIDA. No debe confundirse el acometimiento y la acometida. El acometimiento es la acción y efectos de acometer; la acometida añade la idea de una acción rápida, ejecutada sin deliberación ni examen. El acometimiento hostiliza; la acometida descomponen. El acometimiento se parece al ataque, la acometida se inclina a la sorpresa. Todo acometido es impreciso.

LA ANECDOTA

Sintiendo que la muerte se aproxima, el viejo Moisés llama a su mujer. — María, — le dice, — tráeme un cura. — Un cura? Te has vuelto loco Moisés? — Haz lo que te digo; tráeme un cura. — Quieres convertirte entonces? Después de haber vivido sesenta años como un buen judío, ¿pretendes abjurar de tu religión en el momento de morir...? Es imposible! — Tráeme un cura. — Sale María, acongojada, y regresa al poco rato con un sacerdote católico, quien bautiza a Moisés y le administra los Santos Sacramentos. Cumplido su ministerio, se marcha el cura. María, bañada en llanto, pregunta: — Dime, Moisés, ¿por qué has hecho esto? — Voy a decirte, María. Más vale que sea un suicidio corto de cristiano el que muera, y no un buen judío.

LOS POETAS NACIONALES

Es una fecha muy grata la que por gracia de Dios, hoy celebramos los dos con nuestras bodas de Plata. (De José María Alfaro Cooper)

BUEN HUMOR

Moisés se halla en presencia de Dios. — Has sido un buen judío sobre la tierra, Moisés. Dime lo que deseas y te lo acordaré al punto. Pero debes saber que tu peor enemigo recibirá de inmediato el doble. — Dice entonces Moisés con una sonrisa: — Revíentame un ojo!

TIPOGRAFIA Y FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA. Talleres montados según los últimos adelantos, lo que nos permite ejecutar toda clase de trabajo correspondiente a las Artes Gráficas, garantizado RAPIDEZ, PULCRITUD Y ECONOMIA

A NUESTROS ESTIMABLES CLIENTES

Habiéndose constituido la

COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

la cual ha asumido todos los negocios de

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION CO., LTD.
COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD
COMPANIA NACIONAL HIDROELECTRICA, S. A.

conocidas corrientemente como "COMPANIAS ELECTRICAS", es a nombre de dicha

COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

a cuya orden deben librarse en lo sucesivo los cheques, órdenes de pago y cualesquiera otras obligaciones a favor de las "Compañías Eléctricas" antes mencionadas.

La Compañía suscrita se complace en aprovechar la oportunidad para ponerse a la disposición de sus estimables clientes y público en general, asegurándoles su propósito de continuar mereciendo las atenciones y favores con que siempre fueron distinguidas las referidas "Compañías Eléctricas".

COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

A C 41.702.891.52 ASCENDIO

(Viene de la Pág. 1ª)

de las funciones de mi cargo y las labores del Centro de Control durante el año 1940.

INGRESOS O ENTRADAS AL TESORO PUBLICO.

La producción rentística de la Nación sufrió una diferencia con respecto al rendimiento de 1939: bajó poco más de un millón de colones; sin embargo, rindió hasta C 41.702.891.52. Puede recordarse que en 1938 dos años ha, las entradas fueron inferiores en más de cuatro millones lo cual muestra que después ha habido un apreciable impulso en la producción fiscal. Los impuestos de importación, o derechos por aduanas, que fueron siempre los más pujantes en beneficio del Erario, flojearon en 1940 en más de dos millones de colones. Solamente mejoraron su utilidad la Fábrica Nacional de Licorés en más de un millón, las llamadas rentas Eventuales en más de un millón de colones, el impuesto de Consumo de Cigarillos, en más de un millón también, y aunque no en tanta proporción, pero en grado ventajoso, dieron mayor provecho los impuestos de Conversión, el servicio de Correos, el impuesto Celular de Ingresos, el de Tránsito, la importación de ganado vacuno, el papel sellado, el Registro de Propiedad, la Imprenta Nacional y el impuesto sobre el activo total de las empresas bancarias. Las otras fuentes del Tesoro permanecieron en producción. No obstante, el año terminó sin déficit, esto es, sin alcances entre los fondos disponibles y los gastos pagados.

EGRESOS O SALIDAS DEL TESORO NACIONAL.

Para el ejercicio de 1940 fue autorizado el mismo Presupuesto que había regido en 1939, incluyendo las erogaciones creadas por leyes especiales, las modificaciones, supresiones y rebajas acordadas por el Poder Ejecutivo. Fue entonces un Presupuesto inicial de C 31.302.904.07; pero en el curso del año y por decretos del Congreso, fueron extendiéndose los créditos de dicho Presupuesto, en C 15.108.424.59, hasta formar, con abono, un total gastable de C 48.170.305.17. A pesar de tan amplia autorización legislativa, cuyo uso completo habría causado el desbarajuste, con grave aumento de la Deuda, el Poder Ejecutivo se mantuvo dentro de los recursos fiscales, absteniéndose de la ejecución de obras que bien habrían podido diferirse. Quedó un saldo autorizado, sin gastar, por valor de C 2.560.328.63.

Entre los anexos a este informe, puede verse el cuadro No 2 que muestra los guarismos totales del ejercicio de 1940. El gasto más fuerte parece haber sido el de las erogaciones de las Carteras de Fomento y Agricul-

tura: C 18.064.735.51. Sin embargo, nótese que pudo haber gastado C 1.533.682.94 más, ajustándose a las autorizaciones concedidas. En las necesidades de carreteras solamente, la referenciación de pagos alcanzó la suma de C 3.814.816.06. Para edificios nacionales

C 1.834.245.84; para edificios escolares C 1.423.868.18; para cañerías C 1.054.965.49; y para puentes C 675.943.04. Por lo demás, el gran total referenciado sobre partidas del Presupuesto y sus extensiones, aunque subió a C 45.609.976.54, no fue realmente esta suma de cargos, dineros extraídos del Tesoro Nacional, porque comprenden de también referenciación de valores u obligaciones que todavía no son exigibles, y de giros no presentados al cobro. Conviene advertir que este Control refrenda de todas las órdenes de pago ilibadas legalmente, haya o no fondos disponibles para cubrir las, pues no está entre sus atribuciones cuidar el equilibrio entre las rentas y los gastos autorizados. Al Control le basta que haya autorización legislativa para gastar, que no sean prohibidas las fijaciones del Presupuesto, y que el giro no infrinja disposiciones prohibitivas. El déficit le toca a la Secretaría de Hacienda precaverlo, y al Congreso Constitucional evitarlo. Digo esto ante el temor de que los futuros Presupuestos o los nuevos decretos legislativos que permitan o faculten gastos, no contemplen una posible y cercana penuria rentística, con entradas muy limitadas, dados los amagos contra la riqueza pública de estas pequeñas naciones cuya prosperidad depende de la paz del mundo.

Por otra parte, y aunque sea en exposición resumida, es interesante conocer el estado de la Deuda Pública, al 31 de diciembre de 1940:

Exterior	
Empréstitos	C 89621598.71
Cupones de intereses por pagar	10345343.70
	C 99966942.41
Interior	
Bonos al portador	C 13560412.71
Fondos en Administración	1980981.17
Instituciones	
Beneficencia	445519.40
Bancos	12799586.73
Giros por pagar	1348934.28
Varios	5286794.37
	C 35374620.71
Total	C 135341571.12

FALLECIO HOY EL DECANO DE LOS...

(Viene de la Pág. 1ª)

mo que en la madrugada de hoy falleció en el hospital Max Perilla de esa ciudad, el decano de los capuchinos en Centro América, el hermano lego fray Rafael de Ibarra, quien por más de treinta años radicó en nuestro país.

Fue el extinto uno de los frailes más queridos por sus bellas virtudes. Fallece a edad avanzada. Fue realmente el último de los sobrevivientes que habían venido al país con Fray Fidel de Montclair antes del terremoto de 1910. Mañana se verificarán los funerales del viejo capuchino, cuyo cadáver permanecerá en capilla ardiente en la iglesia de San Francisco, hoy. En el pequeño cementerio de los Capuchinos se le dará sepultura mañana.

LA RAZON al dar cuenta de este triste suceso...

hace llegar a los miembros de la comunidad capuchino en Costa Rica el testimonio de su más sentida condolencia.

PIDE LOS 200 MIL COLONES.

(VIENE de la Pág. UNO)

ya LA RAZON ha suministrado en su edición de ayer algunos detalles de interés, se tomaron importantes acuerdos, entre los cuales merece destacarse el referente a una respetuosa solicitud que se le dirigirá al señor presidente de la república en el sentido de que ordene girar la suma de doscientos mil colones que por ley le corresponden a la Junta Nacional de la Habitación como cuota anual.

Se nombró una comisión que se entrevistará con el jefe del estado para pedirle que erogue a favor de aquel organismo la suma indicada, lo que creemos hará el doctor Calderón Guardia en mérito a las excepcionales servicios de orden social que diez mil colones.

C 90.986.30 POR MULTAS INGRESARON A LAS TESORERIAS ESCOLARES

ESTA SUMA CORRESPONDE AL AÑO DE 1940 Y COMPRENDE A TODA LA REPUBLICA

Es posible que algunos enteros no hayan sido controlados en este apunte

En la memoria que la secretaría de gobernación acaba de hacer pública, referente a sus labores de 1940 encontramos datos de sumo interés que poco a poco iremos dando a conocer a nuestros lectores.

Por el momento, nos detendremos en uno que tiene importancia: el referente a la suma de dinero que ingresó a las tesorerías escolares por concepto de multas.

Esta suma llega a los 90.986.30 colones, lo que demuestra que no ha habido contemplaciones de parte de las autoridades de policía para imponer multas a quienes se hicieron acreedores del castigo de la ley por diversos delitos, entre los cuales, como el más cometido, se citó la ebriedad.

Desde luego, resulta muy difícil asegurar que todos los enteros están agregados a esta suma. La oficina encargada de la estadística no funcionó durante algunos meses, por lo que es posible que se queden sin anotar en esta cifra algunas sumas.

Sin embargo, creemos que es bastante voluminoso. Bastante adelantado ha logrado la enseñanza primaria en Costa Rica gracias a las faltas de policía.

TITO GUIZAR, EL ARTISTA QUE SE ENAMORO DE UNA "TICA"

—¡Cielos! Ay! Ay...! Volví a desvanecerme. Era algo terrible. Catastrófico. Un cuerpo rodaba por el piso de mi propia habitación.

Era el cuerpo del hombre que no hacía mucho había puesto en mis manos el ramo enviado por Tito Guizar, por mi novio.

Un balazo que le había interesado el costado izquierdo, lo había tumbado. ¿Quién disparó? ¿Por qué dispararon al cuerpo de ese muchacho fornido que no había tenido otro pecado que el de haber traído unas rosas el día de mi cumpleaños? No puede imaginarse ser alguno lo que aconteció ahí.

Cuando volví en mí, mi madre había desaparecido. ¿Dónde se había ido mi madre? ¿Por qué se acorrijó tanto y hoy? Realmente, ante aquella situación yo estaba confusa. La habitación era un charco de sangre. Tres miembros de la Policía Nacional se habían estacionado frente a la puerta de entrada. Un hombre proyectó — que debió ser algún juez — estaba junto a mí. Dos miembros de la Policía Secreta examinaban el cuerpo del herido. Aquella tragedia, ocurrida junto a mí, era pavorosa. Yo no me explicaba ni el más mínimo detalle de lo ocurrido.

Lloraba. Lloraba desconsolada. —Mamá... Mamá...! Un eco contestaba a mis exclamaciones. El eco de mi misma debió ser.

En medio de la confusión de ideas, surgió en mí célebre la idea de que un agente de Sobalbarro debió haber sido el autor del crimen.

Inmediatamente denuncié mi pensamiento a la Policía. El Juez Instructor comenzó a tomar nota de mis palabras.

¿Qué más le dije? Recordar lo expresado me es imposible. Lo cierto es que inmediatamente tomaba un oficial el teléfono automático y llamaba a una de las Estaciones Centrales de Policía y daba una larga información.

Instantes después aparecía una ambulancia blanca. Dos enfermeros de la Cruz Roja recogían el cuerpo exánime del joven y lo ponían en una camilla, para situarlo luego en la ambulancia y conducirlo al Puesto de Socorros número 6.

Entre tanto continuaba el interrogatorio. —Señorita. Sabe usted quién es el herido? —Francamente no sé.

—Desde qué horas estaba él en esta casa? —Más de una hora, creo... —¿Quién más estaba con usted?

Aquí titubeé yo en contestar. ¿Cómo iba a decir que estaba mi madre si ésta había desaparecido, es decir, había bajado sin dejar el más pequeño rastro de su permanencia en mi habitación? En medio de mi congoja, tuve un instante de lucidez. Evité contestar la pregunta. Volví a preguntar al Juez. Yo callé. A una nueva pregunta hábilmente formulada, no hice más que pronunciar esta frase:

—NADIE!! —¿Y por qué llamaba usted a su madre? —Porque a quién iba a llamar en un instante de congoja como éste, sino a la autora de mis días? ¿A quién volvería usted los ojos, en demanda de consuelo, de fuerzas, de alientos, de cariños, sino a su madre idólatra, recontesté al severo Juez que imperturbable me interrogaba.

A todo esto, en los pasillos y demás sitios aledaños a mi habitación se había estacionado una cantidad considerable de personas. Por los ventanales aparecían mil rostros que tenían pintada la emoción y la curiosidad. Cuando reparé en ellos, me atolondré.

No supe más de mí. Desperté en la cama de un Centro de Socorros. Lejos se oía el pregón de los diarios: ¡¡EXTRA!! ¡¡EXTRA!! ¡¡EL UNIVERSAL CON EL CRIMEN DE LA CALLE 32!!

D (Continuará Mañana)

LA ORACION SE ELEVA SOBRE LAS RUINAS



Dando muestras de un gran espíritu y gran presencia de ánimo, estos feligreses ingleses elevan su oración al cielo, mientras asisten a los oficios religiosos, en las mismas ruinas de su templo, que fué destruido por las bombas de los aviones alemanes. (Foto Acme Editors Pres)...

NACIONALIZACION DEL COMERCIO

(Viene de la Pág. 1ª)

para ello el artículo 12 de la Constitución política: Poder Ejecutivo. En el mensaje del señor Presidente de la República de 1º de mayo en curso páginas 35 y 36 puede leerse lo siguiente: "Ambas reformas merecen la más absoluta aprobación del Poder Ejecutivo y a su vez me complace en hacerle constar a la Cámara..." Se refiere el señor Presidente de la República al proyecto de reforma constitucional de que nos ocupamos y al que atañe al artículo 101 que corre por separado.

Como de esta suerte se han llenado los trámites que exige el artículo 134 de la Carta Política no quedará nada más que cumplir con lo estatuido por la fracción 7ª del mismo artículo y es por eso que esta Comisión se permite recomendar la reforma para sus trámites posteriores, con la redacción que se le dió al proyecto original.

Salda de Comisiones-Comisión de Constitución y Legislación, San José, mayo 19 de 1941. Victor Trejos, Otto Cortés, Bernardo Benavides.

N. de la R. — Esta reforma ya fue aprobada en la legislatura anterior. También mereció la aprobación de la actual para entrar en vigencia.

TAMPAX
Marca Registrada
Nueva Protección Sanitaria para toda mujer normal
Tampax para uso interno ha sido aceptado por la Asociación Médica de los Estados Unidos. Nada de alfileres, cojinetes o citriciones. Asegura comodidad absoluta. Cada Tampax estéril e higiénicamente sellado.

Reconoció el Gobno. oficialmente al "Batallón de la Libertad"

Sus jefes principales presentaron ayer los estatutos al señor Secretario de Seguridad Pública, don Francisco Calderón Guardia

La entrevista se desarrolló en términos cordiales: el señor Calderón Guardia agradeció la colaboración que en defensa de la democracia ofrece dar este núcleo de ciudadanos

En las horas del día de ayer, los dirigentes del grupo de ciudadanos que se ha formado bajo el nombre de "Batallón de la Libertad" para la defensa de la democracia, visitaron al señor secretario de gobernación y seguridad, don Francisco Calderón Guardia, a quien presentaron los estatutos de su organización, pidiéndole que el gobierno lo apoyase. El señor Calderón Guardia se manifestó muy complacido de la visita que se le hacía; la entrevista transcurrió dentro de términos de perfecta cordialidad. Nos informan los dirigentes del movimiento, que después de ella puede considerarse que el gobierno reconoce oficialmente al "Batallón de la Libertad".

La comisión la integraron los señores Adriano Arié, G. F. Bowden, Enrique Cappella y Ramón Rovinsky.

Los propósitos y organización de ese grupo son los siguientes:

En vista de que la guerra europea amenaza extenderse hasta en estos países de América y que Costa Rica, por las múltiples denuncias hechas, por su proximidad al canal de Panamá y por miles de circunstancias más no estaría exenta de tener que verse enrolada en el conflicto, entre un grupo de ciudadanos extranjeros aquí residentes hemos formado un batallón militar para ofrecer, voluntariamente, en momento oportuno y necesario, nuestro servicio.

He aquí, en síntesis, nuestros

finés y la forma de nuestra organización:

ARTICULO UNICO.—Previo acuerdo con el Gobierno de la república, en forma civil, pero que en el momento oportuno tomará el aspecto de militar, en la ciudad de San José se ha formado una agrupación con el nombre de "Batallón de la Libertad".

Nuestro fin es el de amparar al Gobierno y defenderlo de cualquier agresión de carácter internacional.

De producirse una invasión extranjera o que por algún motivo Costa Rica se declare en estado de guerra, el Batallón de la Libertad solicitará del Ministerio correspondiente las armas necesarias y bajo las órdenes del Estado Mayor de la república prestará SIN RETRIBUCION ECONOMICA ALGUNA Y SIN CUALQUIER PROMISO DE NINGUNA OTRA CLASE, el servicio que sea necesario.

Nuestros gastos de organización, uniformes militares, etc., estarán a cargo del Batallón y únicamente los de transportes, víveres, ambulancias sanitarias y equipos bélicos, serán facilitados por el Gobierno.

Para los demás casos que en el curso de nuestra organización, maniobras y cosas por el estilo, puedan presentarse, se tomarán los acuerdos necesarios, entre una comisión del Batallón y el señor Secretario en el Despacho de Gobernación.

He aquí, en síntesis, nuestros

TREMENDO EL ATAQUE DE LAS FUERZAS

(Viene de la Pág. 1ª)

perio y sus valerosos aliados, realizaron con todo éxito tres contrataques. Las pérdidas del enemigo en el día de ayer fueron aun más fuertes que ayer y a la caída de la noche la situación era satisfactoria en todas las zonas, excepto en Maleme, en donde el enemigo ha conseguido hacer pie momentáneamente. Se desarrollan actualmente operaciones para hacer frente a la situación. Continúan los aterrizajes del enemigo. Pero como resultado de la decidida acción de la armada real, han resultado infructuosas hasta ahora las tentativas del enemigo de aumentar las tropas transportadas por vía aérea, mediante desembarcos desde el mar, pues los convoyes han sido dispersados y hundidos. El espíritu de los defensores de Creta es más elevado que nunca.

Ocupado el Aeródromo de Maleme por los Alemanes

LONDRES, 22.—UP.—Churchill informa que parece que los alemanes ocupan ahora el aeródromo de Maleme, a trece kilómetros al sudoeste de la Canea y la zona al oeste del mismo, pero el aeródromo está bajo el fuego de las fuerzas inglesas.

Transferida a Falange la Fiscalización de la Prensa

MADRID, 22.—UP.—El boletín oficial publicó esta mañana la ley firmada por el generalísimo Franco, transfiriendo la fiscalización de la prensa local y extranjera del ministerio de la gobernación al partido de la falange. La ley entra en vigor desde hoy. Contrariamente a lo que se esperaba, el decreto ley no establece la forma en que funcionará la nueva fiscalización, pero como la decisión fué puesta en práctica tan pronto, después de haber sido resuelta, se supone que la censura local y extranjera seguirá por ahora en el edificio de la gobernación, de donde la pasarán más tarde a la sede general de la falange.

Satisfactoria para los Británicos la Situación en Creta

EL CAIRO, 22.—UP.—Oficialmente se informó que durante todo el día de ayer sigue reñido el combate por tropas alemanas en Creta. Los británicos, neozelandeses y griegos contratacaron con éxito tres veces y las bajas del enemigo fueron más importantes que anteriormente. Al caer la noche, la situación era satisfactoria en todas partes, excepto en Maleme.

En Maleme los Alemanes

EL CAIRO, 22.—UP.—Oficialmente se informa que los paracaidistas y tropas alemanas enemigas transportadas en avión han logrado momentáneamente hacer pie en Maleme, en la isla de Creta.

Listos 49.000 Alemanes para ir a Creta

EL CAIRO, 22.—UP.—Los últimos despachos recibidos de Creta dan cuenta que tropas imperiales y griegas luchan denodadamente contra miles de tropas paracaidistas alemanas, en una sangrienta batalla cuerpo a cuerpo. Las acciones se desarrollan en todo el territorio isleño y ambas partes operan con la máxima violencia. En forma extraordinaria se expresó que descendieron ya unos 15 mil soldados alemanes y que otros 40 mil se encuentran en la Grecia continental listos para ser lanzados sobre la isla.

Tomada la Capital de Creta por los Alemanes

LONDRES, 22.—UP.—El primer ministro Churchill anunció que los alemanes ocuparon la ciudad de Candia o Heraklion, capital de Creta, pero que las tropas imperiales dominan aún el aeródromo de la ciudad.



ES TACTICA VIEJA LO DE LOS UNIFORMES

EL CAIRO, 22.—UP.—El uso de uniformes neozelandeses por los paracaidistas alemanes en Creta hace recordar a los círculos neozelandeses que soldados de Nueva Zelanda ya combatió en el Monte Olimpo y en Corinto con centenas de paracaidistas alemanes que vestían esos mismos uniformes. Al principio los batallones fácilmente, dándoles muerte o haciéndolos prisioneros, pero después cayeron otros contingentes de paracaidistas en elevado número, que fué imposible copiarlos. A este respecto, el primer ministro de Nueva Zelanda, Peter Fraser, ha declarado que el gobierno de su país considera que la táctica de los alemanes producirá la destrucción en los soldados neozelandeses, que los inducirá a luchar hasta lograr el exterminio de sus enemigos y en todo caso harán lo indecible por expulsarlos de territorio griego.

La Flota Inglesa Esta Alerta en Creta

LONDRES, 22.—UP.—El almirante Sir Andrew Cunningham, comandante de la flota británica del Mediterráneo, está alerta para cualquier intento del eje de seguir la tentativa de invasión aérea de Creta con una invasión por mar. Han circulado informaciones de que los buques de guerra italianos han sido puestos a disposición del estado mayor alemán. Hasta ahora no se ha habido noticias de que los aliados hayan tratado de desembarcar fuerzas de unidades navales. En los círculos autorizados se declara que ahora divulgar los resultados de los esfuerzos por rechazar las tentativas de desembarco desde pequeños buques en las caletas de la costa del noroeste de Creta. Se supone que la armada ha puesto su actividad en la defensa de la línea de la costa aunque se duda que Hitler pueda emplear buques lo bastante grandes como para poner en aprietos a los buques británicos. Por otra parte las pocas pequeñas embarcaciones que los alemanes han acumulado en la costa griega y en la isla de Rodas podrían formar parte de la vigilancia de la armada, al amparo de la oscuridad. Sin embargo, se señala que las tropas del general Freyberg están listas para atacar despiadadamente a quien quiera que trate de llegar a la costa.

Los Perros Navales, al señalar la posibilidad de que Hitler utilice algunas de las unidades de la flota italiana para apoyar una tentativa de invasión desde el mar, que según las tropas transportadas por aire, sufriende que los grandes buques podrían situarse frente a la costa y lanzar tanques anfibia, tales como los que los alemanes emplearon para cruzar el Bósforo. Los perros señalan que, aunque no hay información alguna sobre una tentativa semejante, confían en que el almirante Cunningham aplastaría prontamente tal intento. También hacen notar que los defensores están preparando, mediante un sistema de defensas anti-tanques, tanto en las playas como en el interior. Siendo la flota pequeña, la única probabilidad para llegar a las costas de Creta, sería recurrir al apoyo de la flota italiana. A menos que la marina esté preparada para un ataque eficaz, parece que Alemania tiene optimista confianza en la fuerza de la poderosa Luftwaffe, para conquistar a Creta.

Alajuela 22. A LA RAZON

—Honda conmoción produjo en esta ciudad el atentado contra el doctor don Manuel Cabezas, profesional competente, funcionario capacitado y magnífico ciudadano, quien cuenta con las más grandes simpatías en esta localidad, a la que produce en todo momento el beneficio de su ciencia ingotable y oportuna.

Anoche, faltando diez minutos para las once, se produjo el atentado, habiendo colocado una bomba de dinamita en una ventana de su residencia. Cuando llegó el doctor con su señora a la hora apuntada notó la existencia de la máquina infernal, cogiendo inmediatamente la bomba y lanzándola a la calle, en donde estalló en seguida.

Inmediatamente se produjo un gran pánico causado por el estallido de la bomba, la cual estaba dentro de una botella grande de champiñón, forrada en cemento, a fin de darle más consistencia. Al estallar en mitad de la calle, causó el rompimiento de los vidrios de varias residencias y afortunadamente no había nadie en ese momento.

Las autoridades de policía se constituyeron inmediatamente en el lugar del acontecimiento, procediendo a iniciar las investigaciones que han continuado durante el día de hoy intensamente, no habiéndose logrado hasta el momento dar con los autores del hecho.

El doctor manifiesta que ignora quién haya podido atentar en esa forma contra su vida y la de sus familiares, ya que no tiene enemigos. Juzga que probablemente se deba a alguna disolución que haya debido tomar como jefe de la unidad sanitaria de Alajuela, en donde siempre ha procedido con rectitud e igual con todo el mundo. Informará del curso de las investigaciones.

VARGAS, Corresponsal.

EN EL TRIBUNAL DE LOS POBRES



La señora Franklin Delano Roosevelt, izquierda, esposa del Presidente, en un juzgado municipal de Los Angeles al que se le da el nombre de "Tribunal de los Pobres", escucha atentamente la reclamación que presenta un demandante. La visita duró 20 minutos. — (Foto Acme-Editors Press).

INVESTIGA LA POLICIA EL ATENTADO DE ANOCHE CONTRA EL DR. CABEZAS EN ALAJUELA.

Inmediatamente después de ocurrido se iniciaron las averiguaciones para establecer el origen del mismo, las cuales continúan activamente

El doctor Cabezas declara que ignora los móviles del atentado, pues no tiene enemigos.

Juzga que tenga relación con sus actividades como jefe de la Unidad Sanitaria de Alajuela

ALAJUELA, 22. A LA RAZON.—Honda conmoción produjo en esta ciudad el atentado contra el doctor don Manuel Cabezas, profesional competente, funcionario capacitado y magnífico ciudadano, quien cuenta con las más grandes simpatías en esta localidad, a la que produce en todo momento el beneficio de su ciencia ingotable y oportuna.

Anoche, faltando diez minutos para las once, se produjo el atentado, habiendo colocado una bomba de dinamita en una ventana de su residencia. Cuando llegó el doctor con su señora a la hora apuntada notó la existencia de la máquina infernal, cogiendo inmediatamente la bomba y lanzándola a la calle, en donde estalló en seguida.

Inmediatamente se produjo un gran pánico causado por el estallido de la bomba, la cual estaba dentro de una botella grande de champiñón, forrada en cemento, a fin de darle más consistencia. Al estallar en mitad de la calle, causó el rompimiento de los vidrios de varias residencias y afortunadamente no había nadie en ese momento.

Las autoridades de policía se constituyeron inmediatamente en el lugar del acontecimiento, procediendo a iniciar las investigaciones que han continuado durante el día de hoy intensamente, no habiéndose logrado hasta el momento dar con los autores del hecho.

El doctor manifiesta que ignora quién haya podido atentar en esa forma contra su vida y la de sus familiares, ya que no tiene enemigos. Juzga que probablemente se deba a alguna disolución que haya debido tomar como jefe de la unidad sanitaria de Alajuela, en donde siempre ha procedido con rectitud e igual con todo el mundo. Informará del curso de las investigaciones.

VARGAS, Corresponsal.

NO HAN TERMINADO...

Viene de la página UNO — de los marinos de los buques "Fella" y "Eisenach", que se encontraban detenidos en la Penitenciaría acusados del delito de sabotaje y oposición a las autoridades desde hace más de un mes.

Ni un sólo detalle desagradable ni obstáculo serio se suscitó al cumplirse el decreto presidencial. Las autoridades encargadas de su ejecución han realizado una labor digna de encomio.

En la madrugada embarcaron los marinos del etc en el buque nacional "Stella Maris". Un mensaje que recibimos esta tarde, nos informe que alrededor de las cinco de la tarde, llegaron a Cristóbal, embarcándose inmediatamente en un barco japonés que habrá de llegar hoy mismo a aquel puerto. Las autoridades norteamericanas del puerto y del Canal han concedido el permiso necesario para hacer el trasbordo. En el "Stella Maris"

viajaron autoridades costarricenses que vigilaban muy de cerca todos los movimientos de los deportados. El barco japonés se hará a la mar esta misma noche. Se calcula que corre peligro en la travesía del Pacífico; unidades navales británicas bien pueden obstaculizar su viaje, puesto que resulta dudoso creer que Inglaterra va a dejar impasiblemente que lleguen a sus patrias más de 120 marinos, totalitarios, que en cualquier momento pueden aumentar los ejércitos que están matando ingleses en los diversos frentes de batalla. Calcúlase en esta capital que el barco japonés será abordado por barcos de guerra ingleses en cualquier momento. El viaje, de por sí largo y peligroso, se torna muy expuesto.

Quizás no han terminado las peripecias de los tripulantes del "Fella" y el "Eisenach". Prometimos mantener informados a nuestros lectores de los sucesos por venir.

APROBO LA COMISION DE

(Viene de la Página Uno)

reforma constitucional que se refiere a la concesión de permisos al presidente de la república para visitar el resto de Centro América y Panamá sin autorización previa del congreso, reforma ésta que ya había sido aprobada en la anterior legislatura y la cual será aprobada en la actual para entrar en vigencia.

El dictamen dice así:

Congreso Constitucional:

En la legislatura del año último suscrito por gran número de Diputados, fué presentado a la consideración de la Cámara un proyecto de reforma al artículo 101 de la Carta Política, tendiente a conceder permiso al Presidente de la República para que pueda visitar cualquiera de los países del resto de Centro América y Panamá, sin re-

querir el consentimiento del Congreso.

Acercá de dicha reforma se llevaron oportunamente los trámites exigidos por el artículo 134 de la Constitución, hasta rematar en el que se refiere al pronunciamiento que debe hacer el Poder Ejecutivo sobre la emiéndada propuesta. Este pronunciamiento ha sido hecho por el señor Presidente de la República, después de haber oído el Consejo de Gobierno, en su mensaje de primero de mayo en curso, recomendando la reforma de que nos ocupamos; y para que el asunto quede terminado en la actual legislatura, nos permitimos recomendarlo en el presente informe, con la redacción del proyecto original.

Sala de Comisiones, Comisión de Constitución y Legislación, San José, Mayo 19 de 1941.

Victor Trejos; Otto Cortés; Bernardo Benavides.

3558 MATRIMONIOS RELIGIOSOS

Viene de la página UNO — nuestro, en aumento asimismo de la población.

En la mayoría de los divorcios que se suscitaron en todo el curso del año pasado, vemos que son las mujeres las que han pedido la disolución del vínculo matrimonial, por abandono de

sus maridos, mal trato, concubinato escandaloso, etc. Es lamentable que en forma tan vertiginosa aumente el divorcio en Costa Rica. En término de pocos años, se ha notado una incrementación de divorcios de casi el 75 por ciento.

CONFIRMA LA SALA PENAL LA

Viene de la página UNO — juez en cuanto a la multa. El inculcado, según se nos dice, apelará para ante la Sala de Casación alegando que la multa es excesiva. Sostiene la tesis de que en Costa Rica el máximo de multa no puede pasar de 4.500 colones.

Es posible que se desarrolle una interesante litis en Casación, y el fallo que se dicte será jurisprudencia. Informaremos.

El inculcado acudió en apelación a la Sala Penal, que revocó la sentencia en cuanto a la prisión y mantuvo el fello del

DE UN MILLON DE SACOS PASAN LAS EXISTENCIAS DE CAFES SUAVES EN ESTADOS UNIDOS

GRAN CANTIDAD DE TURISMO DE CANAL ZONE HA LLEGADO AL PAIS

Son todos gentes distinguidas, altos funcionarios norteamericanos. Están hospedados en el Hotel Europa.

Han estado visitando todos los lugares atractivos que ofrece el país y se encuentran muy complacidos de nuestro país

Hemos tenido conocimiento esta mañana de la gran cantidad de turismo de Canal Zone que ha llegado desde la semana pasada y durante la presente, que ha venido a pasar unos pocos días en el país, habiéndose hospedado en el Hotel Europa. Se nos informa en las oficinas de la Junta nacional de turismo, que todo ese turismo es gente distinguida de la zona, en su mayor parte altos funciona-

rios norteamericanos, que vienen disfrutando de unas cortas vacaciones, habiendo escogido a Costa Rica para pasarlas aquí. Durante todos estos días han estado visitando los sitios de atracción que ofrece el país para el turismo, notándose muy complacidos del viaje que hacen. Es indudable que conviene a nuestro país turismo de esta índole, de gente deseable en todo sentido.

MIENTRAS QUE EN EUROPA

(Viene de la Página Uno) to fin a un enojoso problema entre dos pueblos hermanos que durante ciento dieciséis años manuvieron esta disputa territorial y que felizmente hoy, gracias a la intervención de dos ilustres estadistas, los Presidentes de ambas Repúblicas, se ha solucionado en forma definitiva, mercede perpetuarse en las escuelas y colegios. Ellos explicarán a sus alumnos en un día de cada año esta memorable fecha histórica que ha venido a consolidar definitivamente las relaciones con nuestra hermana y vecina República de Panamá. Por las razones expuestas, os proponemos el siguiente proyecto de ley:

camente estos problemas. Creemos que este acto simbólico debe perpetuarse indefinidamente por los que en realidad son los porta estandartes de nuestra cultura y los verdaderos creadores de nuestra grandeza republicana: los profesores y maestros de nuestras escuelas y colegios. Ellos explicarán a sus alumnos en un día de cada año esta memorable fecha histórica que ha venido a consolidar definitivamente las relaciones con nuestra hermana y vecina República de Panamá. Por las razones expuestas, os proponemos el siguiente proyecto de ley:

El Congreso, etc., DECRETA:

Artículo Único: Declárase día de fiesta escolar nacional permanente, la fecha en que se cancelen los Protocolos del arreglo de límites entre las Repúblicas de Panamá y Costa Rica.

Eliseo Gamboa.

San José, mayo 20 de 1941.

OPORTUNIDAD EXEPCIONAL

Compre dos manzanas de terreno plano urbanizable a @ 2.50 donde vale ya @ 5.00 la vara.

NICOLAS MONTERO B.

TELEFONO 2-7-7-8

Oficina tras La Soledad.

OCHO BARCOS INGLESES los buques atacados estaban en la bahía de Suba. ATACADOS POR LOS STUKAS

BERLIN, 22. UP. — Oficialmente se anunció que seis cruceros británicos, un acorazado y un destructor, fueron alcanzados por las bombas durante los intensos ataques realizados ayer en Creta por los aviones alemanes de bombardeo en picada. Esta es la primera indicación oficial sobre la intensidad de los ataques relacionados con la invasión en Creta. Se supone que

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA CONSULTE PRECIOS en los Talleres de

TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO

Contamos con los mejores y más nuevos elementos, y aseguramos la rapidez y economía a sus encargos.

SAN JOSE, COSTA RICA

Apartado 1317 Teléfono 2134



El Primer Ministro inglés, Winston Churchill y el doctor Benes, ex-Presidente de Checoslovaquia, pasan revista a un contingente de tropas checas en uniforme inglés, y de la Francia libre, están recibiendo entrenamiento en tácticas. (Foto Acme-Editors Pres).

Mejoramiento en los precios del café

El último boletín de la casa R. Desvernere considera que aun habrá un nuevo aumento en los precios del grano de oro

MANIFIESTA LA ALUDIDA PUBLICACION Q' AL REDUCIRSE LAS EXISTENCIAS DEL CAFE EN ESTADOS UNIDOS, LO QUE SERA PROMPTO, SE NOTARA UN APRECIABLE AUMENTO EN LOS PRECIOS

Más de la mitad de la cuota general señalada a la América Latina está ya colocada en los mercados del Norte

Dato de sumo interés contiene el último boletín informativo de la casa R. Desvernere sobre la situación del café en los mercados del Norte. De una traducción que hemos hecho del citado boletín son estos conceptos:

“Es posible que dentro de breve tiempo se aprecie un notorio aumento en los precios del café. Toda vez que las condiciones que existen tienden a propiciar un alza en los precios, especialmente en los cafés suaves. Apenas disminuya la existencia en los mercados de Estados Unidos, sobrevenirá el aumento que no será nada despreciable, a juicio de los observadores. Se debe tomar en cuenta que la mayoría de los países latinoamericanos ya han exportado la casi totalidad de las cuotas que les fueron asignadas. Un cálculo aceptable manifiesta que más de la mitad de la cuota general de la América Latina en conjunto ha sido colocada ya en Estados Unidos. Si a esto se agrega que resulta imposible la exportación de porcentajes de la cuota correspondiente al año entrante, como lo propusieron diversas naciones, se sacará en claro que el aumento en los precios del café no es remoto ni mucho menos”.

Hasta aquí los párrafos de esta publicación, que nos han parecido de interés para nuestros lectores.

FALLO UN INTENTO DE DESEMBARQUE

NUEVA YORK, 21. UP.— Le radio de Londres informó que se le peleando fieramente en Creta, en varios lugares de la isla y que falló un intento de los alemanes de desembarcar más fuerzas de pequeñas embarcaciones de su periferia.

DENUNCIASE EL ACAPARAMIENTO

Viene de la página UNO

ahora en circulación, la inspección de autoridades concretas una denuncia sumamente importante contra los acaparadores de tierras en el sur del país.

Refiere el inspector de autoridades que ha tenido oportunidad de ver que extranjeros de diversas nacionalidades están acaparando las tierras de Volcán, Potrero Grande y Buenos Aires, las que son feracísimas.

Ultimamente se ha intensificado el acaparamiento con la noticia de que próximamente toda la región de Buenos Aires será habilitada por la carretera panamericana. La codicia de los

acaparadores, desde luego, se ha aumentado en forma intensiva, lo que es de lamentar ya que aquellas tierras son una reserva para las generaciones costarricenses del porvenir.

El caso sobre el que más llama la atención el inspector de autoridades es el relativo a la creación de papales de inmigración de que adolecen todos los extranjeros. Sin tener legalizada su permanencia en el país, son, sin embargo, acaparadores de grandes extensiones de tierras feraces que para un futuro próximo servirán de válvula de escape a la población de la meseta central. Es digno de tomarse en cuenta la denuncia que hace aquella autoridad.

EXPLICANDO LA COOPERACION ECONOMICA

WASHINGTON, 21. UP.— Tres de los principales personajes del problema oficial de créditos y ayuda para América Latina, exploraron hoy en rueda de periódicos, diversos aspectos de la proyectada cooperación económica entre este país y las otras repúblicas del continente y la presente atención que presta el gobierno a los recursos latinoamericanos, en relación con su programa de defensa nacional. En concreto, las informaciones suministradas a los periodistas, especialmente, consistieron de los señores Jesse Jones, Clayton y Warren Lee Pierson, fueron las siguientes: primera: el gobierno ha emprendido un programa trienal de compras de estaño boliviano por valor total de 25 millones de dólares; segundo, el estaño boliviano ya está siendo despachado regularmente hacia este país, si bien no están terminados aún la planta de refinación que se está construyendo, en Tequis y las bodegas; tercero, se dispone de los principios para bodegas, para transporte de estas mercancías así como el cobre de la costa occidental y los nitratos para este año; cuarto importación de man ganoso será duplicada. Se contemplan otros puntos más de menor importancia, todos en pro de la defensa americana.

QUE SE PROCEDA A LA AMERICANIZACION DE LAS LINEAS AEREAS

WASHINGTON, 21. UP.— Oswald Ryan, miembro de la comisión de aeronáutica civil, en un discurso transmitido por radiotelefonía, urgió que se procediera a la americanización de las líneas aéreas alemanas e italiana en Sudamérica, expresando con respecto a la defensa del Canal de Panamá: “Ya no podemos cerrar los ojos al peligro a la circunstancia de que hay en Sud América un “Cabello de Troya” y que tiene alas peligrosas, mientras que aviones del eje, camuflados como aparatos comerciales, levantan vuelo desde aeropuertos alemanes y realizan un servicio regular en Sud América, hallándose a veces a distancia tal, como para bombardear el Canal de Panamá. Las defensas básicas de nuestra seguridad

TRACTORES Y ARADOS ALQUILAN

(VIENE DE LA PÁG. UNO) — sión de impulsar la producción del país, no debe limitarse en su labor a la concesión de créditos sino que, ampliando más la política crediticia, debe ayudar en todo sentido a los hombres que están haciendo tanto por Costa Rica. Una forma de asistencia será esta propuesta por el señor Leiva.

Al agricultor pobre se le prescribirían arados y tractores, mediante los cuales intensificaría la producción y reduciría sus costos. Creemos que este proyecto de ley merece el estudio del congreso. Por nuestra parte, lo aceptamos muy atinado.

A BENEFICIO DE LAS VICTIMAS CHINAS



Los simpáticas jóvenes chinas sirven te a los señores Paul V. McNutt en Washington durante las ceremonias de una fiesta celebrada en beneficio de las víctimas de la guerra en Chile. (Foto Acme-Editors Press)

400 mil hectáreas de tierras petrolíferas denuncia en Nicaragua una Cía. Norteamericana

Ha quedado plenamente demostrado que en aquel país existen yacimientos petrolíferos de una riqueza inagotable

TERMINA LA JIRA DE LOS MARINOS SURAMERICANOS

NUEVA ORLEANS, 21. UP.— Los oficiales navales latinoamericanos legaron a El Paso, luego de haber limitado su inspección a la base aérea de Corpus Christi, a causa del mal tiempo. De esta partirán para la base de Pensacola y de allí a Miami, el 23, con lo que darán por terminada la jira.

LA EQUIVALENCIA DEL CAFE

WASHINGTON, 21. UP. — En reacción con la aplicación del sistema de cuotas del café, el presidente Roosevelt expidió una orden ejecutiva fijando el equivalente del saco de 60 kilos de café en 132.76 libras y una libra de café tostado equivale a 1.2 libras de café verde.

POR MEDIO DE DON MIGUEL ESCOTO, UNO PODEROSA EMPRESA NORTEAMERICANA HA HECHO ESTE

Acuerda, al mismo tiempo, votar la suma de un millón de dólares para comenzar los trabajos de explotación

Managua, 21. (Especial para LA RAZON). — El señor Miguel Escoto, en nombre de una poderosa compañía petrolera de Norte América, y de acuerdo con concesiones especiales del gobierno de la república, ha denunciado 400 mil hectáreas de terrenos que se consideran abundantes en yacimientos petroleros.

Al mismo tiempo, mediante un cable recibido en esta capital, se sabe que la referida compañía ha votado la suma de un millón de dólares para iniciar inmediatamente los trabajos de explotación.

Se sabe perfectamente que en Nicaragua hay petróleo en cantidades apreciables.

Las investigaciones que se han realizado hasta el momento, valiéndose de los más modernos métodos, en cuanto aviones especiales, han demostrado la existencia de yacimientos petrolíferos que ofrecen riquezas inagotables.

Don Miguel Escoto ha declarado que la compañía norteamericana de la concesión está dispuesta a iniciar inmediatamente los trabajos de explotación, para lo que se cuenta con un millón de dólares, como erogación inicial.

El anuncio de 400 mil hectáreas de tierras petrolíferas ha despertado mucho entusiasmo en Nicaragua.

Corresponsal

El Dia Social

Vida Diplomática



Señorita GLORIA MADURO

Esta noche en los salones del Club de Tennis, será despedida con una espléndida fiesta la bella señorita Gloria Maduro, que en compañía de su señora madre, doña Eva L. de Maduro, emprenderán viaje hacia Venezuela el próximo sábado.

Las amistades de la encantadora dama quieren expresarle su simpatía en forma galante y aunar, en este festival, los votos por su felicidad en la tierra en donde establecerá su residencia.

LA RAZON suma también sus fervientes deseos a los que en esta noche recibirá la gentil viajera y anhela para ella, que siempre la dicha la acompañe en su vida.

DE CARTAGO. — Ayer estuvo en esta capital el Excmo y Rmo. Monseñor Doctor Claudio María Volio y Jiménez, Arzobispo de Solerón y Prelado de Honor de la Basílica Nacional de Nuestra Señora de los Angeles, de Cartago.

El ilustre mitrado celebrará el lunes próximo sus Bodas de Plata Episcopales y por tal motivo se le preparan grandes festividades en la antigua metrópoli.

Muy grato nos fué saludarlo y presentarle nuestros respetos.

RESTABLECIMIENTO. — Se encuentra restablecida del malestar de salud que la aquejó en días pasados, la apreciable señora doña Erminia Aguilera de Reuben.

LA RAZON, celebra su restablecimiento y desea muy sinceramente que continúe su bienestar.

REGRESO. — De México en donde pasó una temporada de placer, ingresó a esta ciudad don Enrique Esquivel.

LA RAZON le presenta su atento saludo de bienvenida.

PARA PUNTARENAS. — Nuevamente se ausentó para Punta Arenas el joven don Alvaro Delcoro Alvarado, después de pasar unos días de descanso de sus labores comerciales al lado de sus familiares en esta capital.

Al despedirlo, le deseamos bienestar y prosperidad en sus negocios.

ENFERMA. — Sufre quebrantos de salud la bella señorita Nini Quesada, gentil dama que goza de grandes simpatías en nuestra sociedad.

Lo lamentamos profundamente y es nuestro cordial anhelo que se acentúe su mejoría prontamente.

BODAS DE ORO. — Hoy celebra el 50 aniversario de su ordenación sacerdotal el meritorio levita Pbro. don Pablo Guillén, quien ha desarrollado una loable labor en el campo espiritual.

Presentamos al venerable sacerdote nuestras cumplidas felicitaciones.

GRAVEDAD. — Hemos sido informados, con profunda pena, del grave estado en que se encuentra don Víctor López Baldonado, cuya salud ha venido afectándose desde hace varios meses.

Mucho lamentamos esta noticia y ojalá que el apreciable en forma mejor pronto como son nuestros deseos.

HOGAR DE GALA. — El hogar del señor don Carlos Romero y de su señora esposa doña Cabiria Morgan de Romero se ha visto engalanado con el nacimiento de un niño.

Felicitamos a los padres del infante y a sus abuelitos don Arturo Romero y doña Estima de Romero y a don Jesús Morgan y doña Lucía de Morgan, deseando al recién nacido la mayor dicha.

PARA NUEVA YORK. — Ayer salieron en jira de recreo para Nueva York don Raúl Sequeira alto empleado de la Casa Uribe y Pagés de esta ciudad y su estimable señora.

LA RAZON tiene para ellos sus mejores deseos porque disfruten de felicidad en su viaje.

RETORNO. — Para su patria, retornó el culto caballero nicaragüense don Alberto Reyes R. quien pasó una temporada en esta tierra en la que ha dejado simpatía y estimación.

Al ofrecérle nuestra cordial despedida, le hacemos presente el deseo de volverlo a ver en Costa Rica, en donde mucho se le aprecia.

BIENVENIDA. — Ayer regresaron de su viaje de bodas, los jóvenes esposos don Luis Fernando Jiménez y su bella señora doña Gladys Freer de Jiménez.

Cariñosamente le damos nuestra bienvenida, renovándole nuestros mejores deseos por la perpetua felicidad de su naciente hogar.

RECEPCION. — El próximo domingo, a las 5 y 30 de la tarde, el Honorable señor Doctor Enrique Lou del Encargado de Negocios de Argentina, ofrecerá una recepción para celebrar el 131 aniversario de la Independencia de la gran República del Plata, a la que han sido invitados los altos miembros del Gobierno Nacional, Honorable Cuerpo Diplomático y Honorable Cuerpo Consular.

ENFERMO. — Continúa muy delicado de salud el Excmo. señor Dr. Oscar Gans y Martínez, Ministro Plenipotenciario de Cuba y caballero que goza de merecida simpatía en la sociedad costarricense.

Lamentamos muy sinceramente el malestar que desde hace días, viene aquejando al distinguido diplomático y formulamos cortiales votos por su pronta mejoría.

NOMBRAMIENTO. — El gobierno de la República de Nicaragua ha designado para el cargo de Secretario de la Legación en Costa Rica, con las funciones de Cónsul General, al apreciable caballero Hon. señor Br. don José Manuel Montelegre, persona muy estimada en esta tierra y quien ha realizado una importante labor en pro de su patria, al frente del Consulado en Puntarenas.

La noticia del nombramiento, re-

ESPOSALES. — Se han dado palabra matrimonial don Luis Jiménez Breaes y la gentil señorita Julieta Ravenós Coll, quienes gozan de simpatía entre sus amistades.

LA RAZON, al congratular a la juvenil pareja de novios les anticipa los deseos por la felicidad de su futuro hogar.

ALBRICIAS. — Una linda criatura, primer fruto de su amor, engalanó al hogar de los jóvenes esposos don Rigoberto Argenal y su bella señora doña Flory Chaverri de Argenal.

Por este acontecimiento que colma de alegría el corazón de los venturosos padres, los felicitamos muy sinceramente deseándole al infante que la dicha eternamente le sonría.

SALUDO. — De Golfito, en donde ejerció su profesión de ingeniero, durante varios años, ha llegado a la capital el apreciable caballero don Emil Axel Kloch con el fin de preparar su viaje definitivo a Colombia, en compañía de su gentilísima señora doña María Rosa Bernaldes de Kloch y sus simpáticos niños: Carmencia, Exel y Frederick Cristian.

La distinguida familia se ausentará de nuestra patria el mes venidero de junio y tiene el propósito de residenciarse en la ciudad de Barranquilla.

Saludamos atentamente al señor Kloch y mucho lamentamos la noticia de su viaje, pues tanto a él como a su esposa e hijos, les profesamos sincera estimación.

Avisamos a los estimables

MÉDICOS FARMACEUTICOS Y AL PUBLICO EN GENERAL

QUE POR FIN LLEGO NUEVAMENTE A LA LA VENTA EN TODAS LAS BUENAS BOTICAS Y FARMACIAS DEL PAIS



"TAESCHNER"

AGENCIAS MUNDO S. A.

Agentes Exclusivos

APARTADO 329 — San José — TELEFONO 3450

El único remedio efectivo contra la

Tosferina, Asma, Tosas Rebeldes

y todas las afecciones respiratorias

Con un respaldo de la opinión médica hace 50 años, y éxitos continuos

Distribuidores Mayoristas:

URIBE Y PAGES - BOTICA SOLERA Hnos.

DESTRUIDAS AYER COMPLETAMENTE.

(Viene de la Pág. 1ª) completamente arrasadas todas las sementeras de La Cruz y Colpachi por el chapulin. En ningún año, dice, se ha presentado una mencha de chapulin más grande que ésta que en término de dos días ha destruido por completo todos los cultivos de la región norte y no habrá este año cosecha alguna en esa zona. Por otra parte, informa que la mencha de chapulin continúa avanzando hacia Quebrada Grande de Liberia, donde hay inmenso cultivos de diversos produc-

tos. Pide la inmediata ayuda del departamento nacional de agricultura. El señor secretario de Estado, señor Calderón Guardia, transmitió a la secretaría de fomento el informe del gobernador de Guanacaste y el titular de la cartera de fomento y agricultura procedió a ordenar al jefe del departamento nacional de agricultura tomase inmediatamente las medidas pertinentes a fin de evitar el avance de esa plaga que amenaza con destruir todos los sembrados de el provincia guanacasteca.

BAILE ELEGANTE. — Don Ricardo Albaracín y su gentil señora doña Eulalia S. de Albaracín, ofrecerán en su residencia de Cartago, en la noche del sábado venidero, un elegante baile para celebrar la llegada de los 15 años de su primogénita Cecilia, encantadora dama de la antigua metrópoli.

Con simpatía le anticipamos nuestros cordiales votos porque la felizmente las medidas pertinentes de su vida en la tierra.

CANCION DE CUNA. — Se encuentra rebosante de alegría el hogar de los jóvenes esposos, don Hermann Lutz y su bella señora doña Rolanda París de Lutz, por el advenimiento de un hermoso niño.

Nos congratulamos con los padres del infante y es muy placentero desearle al tierno niño que la dicha lo acompañe eternamente en el mundo.

MEJORIA. — De la operación a que fué sometida recientemente, ha entrado en un período de franca mejoría la estimable señora doña Ernestina de Castro Dobles.

Al consignar esta noticia deseamos a la dama paciente, su pronto y completo restablecimiento.

VIAJERO. — Por la vía aérea partió para los EE. UU. de Norteamérica, don José Manuel Sáenz Witting, quien permanecerá varios meses en aquella nación.

Los despedimos cordialmente y esperamos que su estadía en el exterior le sea muy grata.



El Emperador Haile Selassie de Etiopía, acaba de regresar triunfalmente a su trono en Addis Abeba después de una ausencia de cinco meses. La capital de Etiopía fué recientemente conquistada por los tropas inglesas. (Foto Acme-Editors Press).



Para tener manos aristocráticas

Colores de suprema belleza; brillo inalterable; durabilidad asombrosa; tales son las cualidades de los Esmaltes Peggy Sage, que transforman las uñas en preciosos ornamentos. Fida y los tonos Skyhigh y Flagship; Nosegay, Goldrush, Heartbreak, Tulip, Sari o Fex—y use uno de ellos para tener manos más atrayentes.

PEGGY SAGE

PARA LEER EN EL TRANVIA...

(Viene de la Pág. 1ª)

dijo mister Davis a don Ricardo en alguna ocasión.

El defecto es corriente. Nosotros, leyendo esa frase nos acordamos mucho de hechos recientes de nuestra historia.

Y en los cuales también participaba don Ricardo, que era presidente.

Apenas tenía dificultad don León Cortés, que era candidato, corría para donde don Ricardo. O la mandaba recados. Con Cayo, con Casorio, con Muñoz, con Granados, con cualquier amigo.

Pero apenas subió a la presidencia, encaramándose por medio de aquellos famosos "andamos", si te vi no me acuerdo!

El champañón se lo tomó con otros!

Es de tomarse el champañón con otros es cosa corriente y moliente en nuestra democracia y en nuestra Tiquicia.

Porque la historia se repite que es un gusto.

Y hasta aquello de que con la vara que mides serás medido es cosa que como el novio y la mojada, del cielo baja.

Don León, ahora en los Cartagos, se contenta con echarle discursos denotagógicos a los que van a visitarlo.

Mientras que desde allá, percibe el ruido de los taponazos del champañón que otros se toman sin acordarse del avinagrado señor del copete rizado.

Y a propósito de don León, que mal lo hacen quedar aquellos que debieran hacerlo quedar mejor.

Pero es que a veces no hay más que verle la cara a la monita para comprender que no puede pedirle más leche.

Públicamente don León nos prometió hacer a casa de veintidós días, en una de sus pastorales urbi et orbe, que lo que era él no se quedaba sin darse el gusto de presentarle la renuncia del cónsul de Costa Rica en Nueva York al doctor Calderón y de restregárselo a sus enemigos que no era cuestión de güeso de más o de güeso de menos.

Denme tiempo de escribir una carta y lo que tarde ella en llegar de aquí a Nueva York, ese será el tiempo para la renuncia.

Pero aquí ha debido suceder una de estas cosas: o a don León se le ha perdido la pluma de escribir a Nueva York y la anda buscando muy apresuradamente allá en los Cartagos, o al buque que llevaba la carta lo han hundido los submarinos. Pero la cosa es que nada ha habido de lo que te conté.

Así se habla, gatos. Toledo, don Ricardo Toledo y Escalante, según se acaba de anunciar, tiene juntos, una encima de otro, ochocientos mil colonos para la campaña presidencial.

Los empleará en comprar nitrofoska para su candidatura. Y con ochocientos mil toletes no hay quien lo ataje.

Así se hacen las cosas. Mientras Teodoro y Alfredo, y Carlos Manuel y Cortés andaban por allí en machucitos de fútbol, discursos, sonrisas y palmaditas o dándoselos en la corte con el ex-alcalde cuarto, don Manuel Marin, nuestro hombre, que conoce los secretos de la caja de marear, andaba juntando el alpiste. Y cinco sobre cinco, ochocientos mil colonos nos ha empujado Teolito para su campaña. Y eso no es más que el anticipo. Para abrir boca, como quien dice.

¿Qué haría cualquiera de nosotros con el platillo que tiene Teolito? Pónganme la mitad y al que me hable de candidatura le decretaré un tiro. Con ochocientos mil colonos yo le doy la vuelta al mundo. Porque ochocientos mil colonos en polvorones y kalas representan algo.

No se da cuenta Teolito, estamos seguros, de lo que tiene entre manos.

Es algo gordo, enormemente gordo. Más gordo que el del sorteo de la lotería que viene.

Con ochocientos mil colonos podría hacer, por su cuenta y sin deberse a nadie y sin que nadie lo lleve a Casación, un corral para vacas, otro para terneros y hasta una jaula dorada para zancudos.

Cómo podría tener una credita de las de la Escuela de Agricultura! La tendría a cuerpo de reina y tomándome champañón por agua de tiempo. Y a los lechoncitos, qué de gustos les daría! Desde chiquititos tendrían maestros de inglés, alemán y de ruso.

Y a las gallinas... Ni pensar en que se las pudiera regalar a ninguna vecina. Les daría las alas y hasta les podría evitar los dolores de la postura de huevos.

Y qué juegonos los que armaría otra persona que no fuera Toledo, y tuviera como él semejante platano! Porque tener ochocientos mil cristóbalos listos para una campaña es mucho mejor que tener, tata rico y patrón macho.

No hay quien nos ataje. A nosotros los "olelistas". Le vamos a dar una tanda a todo lo que se nos ponga por delante, que estarán corriendo hasta el día del juicio por la tarde.

Con gobierno, cartufetes, gente y plata, todo en pala... me avisa, viejito.

INGLATERRA DECLARA QUE SE SIENTE AUTORIZADA PARA ATACAR A FRANCIA COLABORADORA DE HITLER

4 millones de hombres totalmente equipados constituyen el ejército americano

Es amplísimo el programa de construcciones navales y de aviación que dará a los Estados Unidos la supremacía del poder militar en todos sus aspectos

Los ingleses mantienen la iniciativa en su lucha contra los iraquíes y contra las fuerzas del Eje en Sollum y la frontera de Libia

Comunicados alemanes informan que la aviación alemana atacó y alcanzó con sus bombas a numerosos barcos ingleses de guerra en el Mediterráneo suponiendo que en Suba

Muchas unidades del ejército francés en Siria que permanecía fiel al gobierno de Vichy se están desertando y uniéndose a las tropas de Francia Libre del General De Gaulle

LOS ALIADOS MANTIENEN LA INICIATIVA

EL CAIRO, 22. UP. — Los aliados mantienen la iniciativa contra los totalitarios en el cercano oriente y los últimos despachos anuncian que las operaciones británicas en el Iraq y las incursiones de los franceses libres en Siria progresan satisfactoriamente. Simultáneamente se informó que numerosas tropas francesas de Siria desertan para unirse a De Gaulle.

Un destacamento británico se apoderó del puesto Hdos, sobre el importante oleoducto de Mosul a Haifa, a unos 40 kilómetros al NE. de Rutbah, oasis tomado por los ingleses la semana pasada. De buena fuente se anunció que los británicos hicieron prisioneros a la guarnición. Las columnas británicas desplegadas al este de Eufrates, consolidan sus posiciones en la zona de Fallujah. Se supo que las tropas hicieron prisioneros a 27 oficiales y treinta soldados iraquíes, a más de treinta grandes cantidades de material bélico, cuando ocuparon Fallujah el lunes a la tarde. COMUNICADO ALEMÁN

BERLIN, 22. UP. — Texto del estado mayor: "Los bombarderos comunes y los de picada atacaron ayer a las fuerzas navales británicas en el Mediterráneo oriental con gran éxito. Las bombas pesadas y extrapesadas alcanzaron a un acorazado, seis cruceros y un destructor. En cuatro cruceros estallaron incendios y uno de ellos quedó escorado. También participaron en el ataque los aviones torpederos italianos. En la misma región un submarino enemigo fue alcanzado por las bombas y se averió seriamente a un buque mercante. En el período del 18 al 21 de mayo, el enemigo perdió en total 37 aviones, de los cuales 22 fueron destruidos por la aviación, tres por la artillería naval y el resto en tierra. En el mismo plazo perdimos 11 aviones."

Próximo sábado: Sabotaje en la Zona del Canal. Sidney Toley, en

CHARLIE CHAN EN PANAMA

Próximo domingo: Gary Cooper, en:

EL CABALLERO DEL DESIERTO

RAVENTOS

Hoy a las 7 y 8.45... 0.75
Hoy estreno cómico argentino, Severo Fernández, el formidable cómico argentino, en la chispeante comedia LA LUZ DE UN FOSFORO Tan buena como Chingolo o Mi Suera es una Fiera. Además, estreno de Noticiero Paramount con las primeras vistas de la entrevista de los Presidentes Arias y Calderón Guardia, en el Puente Internacional de Sixola

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45... 0.50
Estreno en español. Jorge Negrete, en:

EL CEMENTERIO DE LAS AGUILAS

ADELA

A las 7 y 8.45... 0.50
Joel McCrea, en: CORRESPONSAL EXTRANJERO

CASTRO

A las 7.30... 0.30
Luis Sandrini, en: CHINGOLO

AMPLIADA LA DEFENSA A UN EJERCITO DE CUATRO MILLONES

WASHINGTON, 22. UP. — Al haberse pedido al Congreso cuatro mil millones de dólares más para tanques y aviones, el programa de defensa del presente año fiscal se elevará a unos 24.000 millones de dólares. El programa de defensa hasta el momento contempla un ejército completamente equipado de un millón cuatrocientos veintiocho mil hombres, con material de reserva y armas para dos millones. La ampliación propuesta proporcionará tanques y aviones y otro equipo pesado para un ejército de casi cuatro millones de hombres. Entre tanto, los peritos de aviación declaran que se producirá quinientos bombarderos pesados por mes para el otoño de 1942, con lo que se obtendrá la supremacía aérea para mediados del verano de 1943. Se calcula que de aquí a mil novecientos cuarenta y tres, según el plan de producción de su director William Knudsen, podrían construirse unos ocho mil bombarderos de gran radio de acción, capaces de transportar 4 toneladas de bombas sobre un recorrido de cuatro mil ochocientos kilómetros. Se dice que Alemania no es capaz de producir tanto bombarderos pesados de cuatro motores, como los que Gran Bretaña y los Estados Unidos combinados podrán construir a fines del año próximo.

COMUNICADO ITALIANO

POMA, 22. UP. — Comunicado de guerra dice: Norte de África: en el sector de Tobruk se desarrollaron acciones de artillería. Los aviones italoalemanes bombardearon intensamente los emplazamientos de las baterías y defensas de esta fortaleza. Fueron derribados cinco bombarderos enemigos del tipo Heinkel. Además, la aviación italoalemana bombardeó un aeródromo de Malta, incendiando en tierra a tres aviones. África Oriental: en la zona de Galla Sidamo se frustró una tentativa de penetración británica. Otras fuerzas enemigas fueron contrarrestadas y rechazadas por una de nuestras unidades de caballería. Las baterías antiaéreas navales batieron un huracán al sur de Pantelaria. Uno de nuestros submarinos no regresó a su base.

UN PARIENTE DE GOERING EN BRASIL

RIO DE JANEIRO, 22. UP. — No ha sido posible confirmar en fuente fidedigna la versión de Porto Alegre según la cual en unos de los campamentos de las víctimas de las inundaciones se encuentra refugiado Johann Goering, quien se atribuye un parentesco con el mariscal alemán Hermann Goering. Johann, que según esa versión, dice haber nacido en Polonia, dio detalles sobre su familia y la de su primo Hermann. Con respecto a este último hace notar que hace normalmente de una decada era prácticamente desconocido, pero actualmente ocupa una posición tan elevada que considera poco menos que imposible ponerse en comunicación con él. Al ser interrogado acerca de sus actividades y sus proyectos futuros, Johann manifestó su propósito de seguir en estas tierras.



LAS FORMACIONES DE LA R. A. F. ATACARON ANOCHE CON GRAN INTENSIDAD HELIGOLAND

EL ALTO COMISARIO FRANCÉS EN SIRIA, GENERAL DENTZ DICE QUE NO PERMITIRA LA INVASION DE SU PAIS Y QUE RECHAZARA LA FUERZA CON LA FUERZA EN CUALQUIER MOMENTO QUE SEA PRECISO

Durante las últimas 48 horas los pilotos ingleses han realizado un blitzkrieg de pequeñas proporciones contra los aeródromos nazis en el Sur de Grecia. Con estas incursiones devastadoras los ingleses han tratado de aliviar a Creta que está siendo atacada por enormes escuadrillas de aviones de la Luftwaffe

ATAQUE A LOS AERODROMOS DE GRECIA

EL CAIRO, 22. UP. — La información recibida hasta las tres horas, indican que la aviación británica en una pequeña blitzkrieg contra los aeródromos alemanes en Grecia, durante las últimas 48 horas, destruyó varios aviones de los utilizados por los nazis para el transporte de tropas. Los pilotos británicos trataron de evitar restar los ataques de la Luftwaffe en Creta, con incursiones devastadoras contra las bases germanas en Grecia, en el momento en que las cuales el enemigo perdió cierto número de sus aviones que se estaban en tierra.

BOMBARDEADOS MUELLES DE HELIGOLAND

LONDRES, 22. UP. — El mi-

nisterio de aeronáutica dió el siguiente comunicado: "La aviación inglesa bombardeó los muelles al sur de Heligoland y una localidad del centro. Después del ataque se observó una densa humareda iluminada en diversas partes por las llamas. "El oficial de ruta de uno de los bombarderos que atacaron la fábrica de electricidad y la refinería petrolífera de Gosnau, a unos cinco kilómetros de Bethesda, informó que las bombas ocasionaron docenas de pequeñas columnas de humo blanco, seguidas de numerosas explosiones con destellos amarillos y verdes en toda la zona atacada."

RENUNCIO UN DIPLOMATICO FRANCÉS

LA PAZ, 22. UP. — Renunció a su cargo el ministro francés Henry Gendin de Leprevier, por hallarse en desacuerdo con la política de

ATAQUE A HELIGOLAND

LONDRES, 22. UP. — Una pequeña pero poderosa escuadrilla de bombarderos ingleses atacó las instalaciones de Heligoland, arrojando toneladas de bombas sobre la base naval de ese importante baluarte alemán en el mar del norte. No regresó un bombardero británico.

A LA FUERZA RESPONDERA CON LA FUERZA

BEIRUT, 22. UP. — El alto comisionado francés en Siria general Henri Dentz declaró a los periodistas que no habrá ocupación alguna de Siria, pero agregó que el artículo doce del armisticio franco-alemán permite a los alemanes utilizar con carácter preventivo los aeródromos del protectorado. Destacó más adelante que Francia no albriga intenciones agresivas con respecto a Inglaterra, pero que a la fuerza responderá con la fuerza.

INVITADO EL CANCELIER COLOMBIANO A VISITAR ARGENTINA

BOGOTA, 22. UP. — El canciller argentino doctor Enrique Ruiz Guinazu invitó a su colega doctor López de Mesa a visitar la Argentina. El visitante sigue siendo objeto de cordiales homenajes. Fue recibido por la Academia de Historia, en la que habló sobre los investigadores de los historiadores argentinos. El presidente Santo O'Ficó un banquete al ex-canciller doctor Guinazu.

NO HUBO ACTIVIDAD AEREA SOBRE GRAN BRETAÑA

LONDRES, 22. UP. — Los ministerios de aviación y de seguridad pública dieron a publicidad el siguiente comunicado con junta: "Anoche no hubo actividad aérea enemiga sobre territorio británico."

Se considera en Londres que Vichy ha puesto a disposición de Alemania todos los recursos y posibilidades de Francia en contra de Gran Bretaña

Se denuncia que los alemanes están penetrando francamente en Marruecos por medio de poderosas misiones de técnicos navales, militares aéreos y comerciales

Despachos de Londres indican que anoche no hubo actividades aéreas sobre las Islas Británicas

300 EMIGRANTES JAPONESES AL BRASIL

TOKIO, 22. UP. — El Michi Michi dice que trescientos sesenta emigrantes japoneses no pudieron partir para el Brasil, en el Montevideo Maru, porque carecen de visas, lo cual se atribuye a la nueva reglamentación de inmigración del Brasil, por la cual los ministros del interior y justicia tienen intervención en ese asunto, en tanto que antes dependían estrictamente del ministerio de relaciones exteriores. Los emigrantes piden salir partir en el mismo barco del puerto de Yokohama, si las visas son aprobadas.

LOS ALEMANES PENETRANDO EN MARRUECOS

LONDRES, 22. UP. — De fuentes autorizadas se anunció que los alemanes han penetrado en el Marruecos francés. Un informante declaró al respecto: "Una misión militar, naval, industrial y económica integrada por varios centenares de miembros, se estableció en varios puntos del Marruecos francés. En su mayoría el personal está compuesto de oficiales militares." Agregó que constantemente hay incursiones de "turistas" alemanes.

INGLATERRA SE DICE AUTORIZADA PARA ATACAR A FRANCIA

LONDRES, 22. UP. — De buena fuente se anunció que el gobierno británico se considera autorizado para ordenar ataques contra la zona ocupada y no ocupada de Francia, si Vichy adopta alguna actitud o permite acciones que vayan en detrimento de la conducción británica de la guerra, o que estén destinadas a ayudar a Alemania. El gobierno británico considera que Vichy se ha embarcado en una conducta que pone los recursos y fuerzas del imperio francés a disposición de Alemania, por lo cual los británicos están dispuestos a atacar a los alemanes donde quiera que se encuentren, si Vichy toma alguna medida directa o indirecta para ayudarlos.

NOTICIA CALUMNIOSA PARA BOLIVIA

LA PAZ, 22. UP. — El Presidente boliviano desmintió energicamente una versión difundida en el exterior que le atribuya manifestaciones anti-democráticas y anunció que se investigará el origen de una noticia tan calumniosa para Bolivia.

UNA VEZ MÁS SE ACLAMA LA PARKER VACUMATIC COMO EL "REGALO MÁS CODICIADO"



Plumas Parker VACUMATIC con Rombo Azul en el Sujecor de Fiebra. Llevan Garantía Vitalicia.

Los estudiantes más adelantados en 136 universidades votaron por la pluma PARKER VACUMATIC con garantía vitalicia, como el "regalo más codiciado" por una mayoría de 3 a 1. En efecto, el 72.06% de estos críticos expertos en regalos indicaron la Parker como su pluma favorita.



Parker es favorita 3 a 1 entre todas las plumas porque no hay otra pluma como la Parker. No hay diseño tan distinguido como el de luminosa perla laminada de las Vacumatic. No existe sistema de llenar tan cómodo y fácil de manejar.



Y no existe un punto de pluma que iguale al de Parker de oro de 14 K. de gramo extra fino con extremidad de costoso Osmiridio, que escriba siempre con suavidad de seda. Y, recuerde, el Rombo Azul significa Garantía Vitalicia.

Parker VACUMATIC

Todas las plumas Parker llevan puntos de oro de 14 K. con extremidad de Osmiridio.

Punto suave como la seda. Todas las plumas Parker llevan puntos de oro de 14 K. con extremidad de Osmiridio.



EL MEJOR DEL MUNDO PARA MÁQUINAS DE COSER ACEITE 3-EN-UNO LUBRIFICA-LIMPIA-EVITA LA HERRUMBRE

NO HAY NADA COMO UN BAÑO CON PALMOLIVE PARA REFRESCAR LA PIEL DE TODO EL CUERPO CUANDO HAY MUCHO CALOR

En un día caluroso cuando usted se siente cansada y sudorosa no hay nada más refrescante que un baño con jabón Palmolive. Palmolive, hecho con los aceites embelesadores de oliva y palma, es un jabón puro hecho especialmente para este clima. Su rica espuma quita todo olor a sudor a la vez que limpia, suaviza y estimula toda la piel. Comience usted hoy mismo a usar Palmolive para la cara y el baño. Conserve el juvenil encanto de su piel.

La Rarón

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

Próximo Domingo, PALACE - MODERNO - IDEAL! CHARLES LAUGHTON - CAROLE LOMBARD en LA MUJER DEL OTRO

HOY, MERYLU en el MODERNO

Programa Doble! Película y Estrella! Un exitazo enorme! — A las 3 — Entrada... 50 Cts. Estreno en este teatro de EL CHARRO NEGRO



A las 7 y 8.45 — Ent. 0.75
Debut de MERYLU
El más ensacional programa del año! 1.—Estreno del éxito en español, con María Luisa Zeta y Raúl de Anda.
"EL CHARRO NEGRO"
Debut de
MERYLU
La artista mimada de la canción internacional, presentando un programa Cubano - Mexicano - Brasileño sin faltar la famosa
CONGA
Todo el mundo al Moderno Noche de Alegría, Música y Lujo!

Hoy, Jueves 22 de Mayo de 1941
PALACE
3.7 y 8.45 — 0.69
Luzano Factor! Frank Morgan, Virginia Weiland, etc. en: MARY SE ANORA
VARIEDADES
3.7 y 8.45 — C 0.60
EDISON el HOMBRE Spencer Tracy
AMERICA
7 y 8.45 — C 0.40
LA HORA FATAL Siguen los llenazos
IDEAL
7 y 8.45 — C 0.40
BAILAR es VIVIR Maureen O'Hara
LIBANO
7 y 8.45 — C 0.40
ANDY HARDY TENORIO Micky Rooney
KEITH
7 y 8.45 — C 0.30
"LA CONGA" por Desi Arnaz